



ACTA SESION ORDINARIA N° 10

En nombre de Dios y de la Comuna Cabo de Hornos se da inicio a la sesión Ordinaria N° 10 del Concejo Municipal, de fecha 04 de Abril de 2016, siendo las 08:46 Hrs., Presidida por la Alcaldesa y Presidente del Concejo Doña Pamela Tapia Villarroel y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	PRESENTE
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Don	JAIME GODOY CHAVEZ	COMETIDO
5. Doña	LIDIA GONZALEZ CALDERON	PRESENTE
6. Don	MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE

Con la presencia del Ministro de Fe Y Secretario Municipal JAIME FERNANDEZ ALARCON

TABLA

1. Aprobación de actas
Ordinaria N°07/2016
Extraordinaria N°01/2016
2. Cuenta de la presidenta.
3. Cuenta Comisiones.
4. Rendición de Comisiones de servicio.
5. Acuerdos.
Programa Mejoramiento de la gestión año 2015
6. Asuntos nuevos.
7. Asuntos Pendientes
8. Recepción de Incidencias



APROBACION DE ACTAS

MOCION DE ACUERDO N° 26

La Alcaldesa y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo, para:

Aprobar **Acta ordinaria N°07/2016 presentada por el Secretario Municipal.**

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WITTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ.	X		
DON JUAN OYARZUN TRUJILLO.	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	----		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 6 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 26 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N°10** de fecha 04 de Abril de 2016.

**MOCION DE ACUERDO N° 27**

La Alcaldesa y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo, para:

Aprobar **Acta Extraordinaria N°01/2016 presentada por el Secretario Municipal**

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WITTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ.	X		
DON JUAN OYARZUN TRUJILLO.	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	----		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 6 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por la Presidente del Concejo de Cabo de Hornos lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 27 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N°10** de fecha 04 de Abril de 2016.



CUENTA DE LA PRESIDENTA

SECMUN(S): Da lectura a cuenta del Presidente entregada en sesión Ordinaria N°10 de fecha 04 de abril 2016.

Alcaldesa: Vamos a volver a la primera parte para que Patricio explique el tema de la Corte de Apelaciones, en el fondo qué es lo que se logró, que es lo que la Municipalidad haría en conjunto con gendarmería.

Secmun: Con respecto a la visita de la Corte de Apelaciones de Punta Arenas, esta se realizó junto al Jefe de la fiscalía, la Jueza de menores, también la Defensora penal de Punta Arenas, hicieron una visita al terreno donde se va a emplazar el Centro de Justicia, acortaron los tiempos, para información general el Centro de Justicia no va estar funcionando como dice la Ley, en el lugar donde se va a construir, si no que van a tener otras dependencias porque el Centro de Justicia ya debe empezar a funcionar a contar del 1° de octubre.

Concejal Draksler: ¿Cuánta gente viene a trabajar ahí?

Secmun: Por el momento vendrían 3, pero tiene capacidad para 9 calzos, la construcción del centro viene con viviendas, tiene guardias de seguridad que son gendarmes, un juez, un secretario y el resto son entre administrativos y secretariado, todos relacionados con el Poder Judicial, hoy día ya se están haciendo los concursos públicos y si no me equivoco durante el mes de abril ya cierra el concurso para el Juez de Puerto Williams, vino también el funcionario del Servicio Médico legal, estuvimos conversando, señora Alcaldesa, con el traspaso que ellos están firmando a nivel nacional y regional, el traspaso de las morgues a los municipios, por el hecho que los Municipios tienen más acceso a fondos regionales, para poder implementar estas salas, lo cual no firme, excusas que le di a la Alcaldesa después, el motivo esencial es que el terreno no está definido dentro del convenio, no sale entrega de terreno, no sale entrega de equipamiento, no sale quien va a hacer la mantención y todavía no está en condiciones para poder ser entregado, así es que mientras no esté regularizado eso, lo que se les pidió es que se entregue de la mejor manera, para poder nosotros recibir porque estaríamos recibiendo algo a medias.

Estuvo también con nosotros Gendarmería de Chile, la verdad que por el nuevo convenio que se está firmando a través de todos los Municipios, que son pena remitida, en este caso la pena remitida se hace efectiva en el lugar donde tú resides, al no contar con los recursos para poder pagar tu deuda, ya sea una pena aflictiva o una pena monetaria, que imponga la Ley y la persona en vez de cumplir estas dos sanciones, se acoge a los famosos trabajos comunitarios, nosotros en la comuna tenemos tres personas que van a tener que cumplir esa pena, para lo cual tampoco pudimos firmar el convenio, porque el convenio yo al leerlo le explicaba a gendarmería que era muy complejo recibir a estas tres personas, que tienen que cumplir alrededor de 1.800 horas, porque al momento de firmar ese convenio había que llamarlos al tiro por el personal de gendarmería para que vengan a realizar sus labores, pero nosotros conociendo nuestro pueblo y alrededor de todo Chile debe ser igual, al trabajador en este caso que va a cumplir la pena, debería cumplir con las mínimas condiciones, para poder realizar toda acción, estoy hablando de que si va a realizar trabajos en terrenos que tenga un overol, que tenga zapatos, tenga el cuidado necesario, pese a que solo el Municipio es un observador, nosotros vamos a recibirlos y se les van a entregar



las tareas diarias y la súper vigilancia la tenemos nosotros observando, pese que una vez al mes va a venir gendarmería, en este caso va a venir de manera incógnita, para que se estén fiscalizando los trabajos que se realizan, este convenio ya llegó revisado por gendarmería y falta esta semana, Alcaldesa, darle una vuelta, para estipular gastos y el inicio de éste, porque las labores habituales son comunitarias y esas podríamos designarlas fácilmente y son tres como les digo, las personas que estarían acogiéndose a este beneficio, el que no quiere acogerse a este beneficio o el incumplimiento tendrá que cancelar monetariamente la deuda que tiene con el Estado o en este caso con el Poder Judicial y si no quiere acogerse a ninguno de los otros dos, tendrá que realizar su pena aflictiva y en el caso de abandono, se toma como rebeldía y ese es el trámite que tenemos con Gendarmería.

También vino el SENAME para lo cual trabajo junto con la oficina de protección del menor, así es que hubo un buen trabajo con el Director Nacional y Regional.

Alcaldesa: El tema de la reunión que se hizo del medio ambiente, tengo entendido que no fue ningún representante de la Gobernación y del Municipio como autoridad.

Concejal González: La verdad que yo no recuerdo bien la fecha, pero a mí por ejemplo me tocó un día que me avisaron a las 14:00 hrs lo cual ya tenía otro compromiso, igual les hice la crítica, que entregan demasiado tarde la invitación.

Alcaldesa: A lo que voy es para que ustedes sepan, porque es lo que yo recogí, nosotros enviamos a la señorita Nicol que es la Asesora ambiental y que es la que trabajando en el tema, está haciendo un trabajo bastante positivo y le dije que fuera ella y tomara conocimiento de lo que hablan y aporte con lo que nosotros estamos trabajando, pero el tema puntual está en que efectivamente yo sé que ellos desde que se inició el Concejo Vecinal, se ha preocupado mucho del entorno, que me parece bien, expusieron video, dicen que es bastante fuerte, con todos los micro basurales que hay y que permanentemente nosotros hemos tratado de sacar y que en el fondo ya es un tema que pasa por la cultura, porque hay de todo botado.

Concejal Draksler: ¿No se pueden aplicar multas?

Alcaldesa: El temas es que tú reconozcas a la persona, porque igual los vecinos, aquí tienen que hacerse participe del tema porque, ahí mismo se dijo que pasaban con una carretilla casi y botaban así como al final de O'Higgins como para el lado que da al sector ukika, abajo y botaban, entonces, bueno, si yo estoy viendo eso como no decirle "trate de no hacerlo" ir mejorando un poco ese tema y si no avisar para que se tomen medidas.

Concejal Oyarzun: ¿Existe la posibilidad que un vecino pueda ingresar con autorización al vertedero? La verdad que yo tengo ese problema, yo quisiera limpiar mi patio tengo tierra y no la puedo dejar ahí para que lo lleve el camión.

Alcaldesa: Nosotros no podemos coordinar eso, lo que pasa es que ningún vehículo puede entrar al vertedero a botar basura, porque tiene que estar autorizado, el tema es que por eso nosotros hemos dispuesto, que va el camión a buscar tanto basura como escombros, lo que no recoge el camión de la basura domiciliaria y lo estamos haciendo, lo hemos hecho siempre, ahí pasa eso también cuando hay traslado los fines de año, tratamos nosotros que



la gente no vaya a tirar porque nos hemos encontrado con refrigeradores, con computadores antiguos, por qué no los dejan afuera si igual los van a pasar a buscar, entonces es un tema cultural, hay que re-educarlos.

Concejal González: Hay que anotarse, los jueves lo hacen.

Concejal Draksler: Y en relación a la gente que tiene, a mí me han llegado muchos a informar, avisar, por ejemplo el caso de Raúl Cuevas.

Alcaldesa: ¿De la acumulación de chatarra?

Concejal Draksler: Claro, porque ni siquiera tiene cerrado y creo que ya sobrepasó su terreno.

Alcaldesa: Eso hay que verlo, bueno ahora ustedes saben que hace poco asumió el nuevo Director de Obras y esta con una capacidad tratando de asumir todo, estamos con el tema proyecto que es prioritario por fecha, subsanando lo que se dejó hecho, proyectos mal hechos viendo como subsanar y viendo los que están en ejecución, independiente de todo lo otro que diariamente tiene que ver, pero una de las cosas es justamente esto, también tenemos el tema de los perros que lo conversamos en algún minuto con el Capitán, que ya nuevamente salió como la segunda etapa de la masificación de perros, se ven muchos en O'Higgins y en calle Piloto Pardo, pero es un hecho, una vez más, que el dueño no se hace cargo de su perro.

Concejal Draksler: Lo que pasa que acá ya es como costumbre, socialmente aceptado, por ende consideran que está bien que el perro ande en la calle, total el perro sabe cuál es su casa y va volver, pero durante el día sale, juega, se entretiene, vuelve, le ladra a los autos, la mayoría de los perros no hacen nada, pero hay otros que sí, entonces que de repente le vengas a decir a su dueño "oye no deberías tener tu perro así" y te responden "pero si toda la vida he tenido a mi perro así"

Alcaldesa: Es igual que el tema de la basura, lo conversé con el Capitán y quedamos que en el colegio íbamos a tratar de sensibilizar en las reuniones de apoderados, yo creo ahí, un tríptico, que vaya la veterinaria con un Carabinero acompañando cual es la forma y que por último de ahí van a pasarse partes igual que a los vehículos y las chatarras, vamos a volver con el proceso para retirar todo lo que hay, ya que nos dieron la autorización de salud de nuevo, un espacio que lo vamos a cercar y vamos a dejar toda la chatarra ahí, para poder sacarlo a Punta Arenas, entonces bueno hay que volver a retomar, porque si no estás tú ahí, no queda en la retina de la persona, como un hábito.

Concejal Draksler: A mí, como te digo, lo más recurrente ha sido es lo de Raúl, en su época Torito.

Alcaldesa: Les menciono un poco de lo que se trató la reunión, ahí se habló de la falta de preocupación, por decirlo así, no sé cuáles fueron las palabras de las autoridades por este tema y que creo que había una representante de la Junta de Vecino que dijo que iba a llamar a una asamblea para que viéramos el tema, no sé, pero la verdad que la Junta de



vecinos tiene que constituirse bien de nuevo, porque estando bien constituida nosotros vamos a hacer oído del tema.

El otro tema importante es que efectivamente vino el Jefe técnico de PRODESAL a efectuar el tema del concurso público para el técnico PRODESAL de Puerto Williams, creo que hubo seis postulantes que se presentaron, dos acá y cuatro en Punta Arenas, ¿quién participo de comisión acá?

Secmun: Domingo Castillo, como Fomento Productivo y yo como Ministro de Fe.

Alcaldesa: Se hizo el proceso acá, falta el de Punta Arenas, creo que hoy día o mañana se va hacer vía skipe y ahí también va a participar Patricio como Ministro de Fe, entonces falta eso y de ahí ya no está en nuestras manos en realidad, veremos quién viene, la ideas es que se potencie bien, se haga la inducción y lo que él le transmitió en ese minuto a las personas de los ganaderos cuando nos reunimos con él, que en el fondo tome todas las inquietudes de los usuarios acá y que eso se replique y no que imponga alguna cosa que le sea más fácil a él ejecutar.

Lo nuevo que tengo y que temprano lo estábamos conversando con Lidia y es que lamentablemente las calderas del colegio de Puerto Toro se echaron a perder, por lo tanto están sin calefacción así es que le dije a Patricio que le avisara al profesor que suspendiera las clases, yo voy a llegar a hacer un oficio ahora, a hablar con la Seremi, para que autorice por ese motivo y ahora justamente personal de Armada va ir hacer una ronda a las Alcaldías de Puerto y van a pasar por Toro, para que nos den una manito ahí y revisen el tema del colegio, porque la verdad no saben que falla podría ser, para que sepan ustedes cual es la situación de allá.

Eso en cuanto a la Cuenta de la Presidenta.

Concejal Oyarzun: Disculpe, ¿La comisión de Angélica Filosa, fue a ver el tema de Leo?

Alcaldesa: Sí, el 7 tiene que ir a sus domicilio con la Directora del SENADIS, hay un tema sí que no ha hecho efectivo Leonor y se ha hablado con la mamá innumerables veces, que es la certificación de la discapacidad, eso es vital para todos los tramites que tenga que hacer, el caso de la Leo que es súper importante, ella tendría que haberlo tenido hace rato, con eso tiene un montón de beneficios, entonces no sé porque no lo han querido hacer, como que les molesta un poco quizás esa palabra, es un tema, así es que el 7 van al domicilio la Directora y Angélica, porque nosotros estamos gestionando la silla de rueda y posiblemente por SENADIS podía sacarla, pero si no tiene la certificación, es en lo que topamos en todas las ayudas que se les pueden dar a una persona con discapacidad.

Concejal Draksler: Disculpa que te interrumpa, hablando de sillas de ruedas, nada que ver con Leo, me he dado cuenta que fuera de la Casa del Adulto Mayor hay dos sillas de ruedas que seguramente están malas, pero están afuera y llevan meses afuera, entonces si están malas, tal vez habría que preguntar y mandarlas a reparar, pero el lugar para guardarlas no es afuera.

Alcaldesa: Nosotros no hemos tenido ningún requerimiento, ahora, sé que igual tienen poco espacio adentro, nunca me he metido a una sala que tienen, no sé que guardan ahí, pero tú cuando entras ves el sector izquierdo que tiene como unos computadores antiguos y todo, yo la otra vez les había sugerido que eso lo sacaran, lo entregaran si quieren para



que jueguen los niños más pequeños y nosotros podíamos hacerles un proyecto y comprarle un par de computadores nuevos.

Concejal Draksler: Me llamó la atención que estuvieran las sillas de ruedas afuera.

Alcaldesa: Voy a preguntar, como le digo a nosotros no nos han pedido arreglar nada y lo que yo si se es que se hizo un radier porque se va hacer una bodeguita, quizás necesitan guardar cosas, pero le voy a preguntar al Presidente, porque no tiene sentido que estén afuera.

Concejal Oyarzun: ¿El cargo de Sergio Soto es titular, ganó el concurso?

Alcaldesa: Sí, yo no sé si el proceso lo vieron en algún minuto, se los mencionó Patricio.

Concejal Oyarzun: Sí, y ¿Control?

Alcaldesa: Control, vamos a tener que llamar a concurso como la vez pasada, lo tendríamos que volver a levantar, un concurso de oposición, todos los curriculum que lleguen aquí a la mesa, porque ese concurso por Ley, el Concejo tiene que ver su documentación, el Secretario Municipal después tiene que presentarnos la tabla y nosotros aquí ver quién es la persona más idónea para ocupar ese cargo, por mientras está subrogando nuevamente Luciano Saavedra.

**CUENTA DE COMISIONES**

Alcaldesa: No se han hecho comisiones, ¿se ha pedido alguna comisión?
Nosotros tendríamos que hacer una comisión por el tema de las becas.

Secmun: Sí, becas.

Alcaldesa: Porque tengo todos los antecedentes que me dejó la Asistente Social, para avanzar, ¿una comisión social?

Concejal Oyarzun: Son muchas las personas que andan consultando y ahí un tema también, porque todas las personas dicen que nosotros decidimos y uno igual les explica, yo no sé si no quieren entender o te quieren presionar.

Alcaldesa: Lo que pasa es que aquí es difícil, yo lo he dicho siempre un reglamento es un reglamento, partiendo por eso jamás, aquí solamente se da que se quebrantan los reglamentos, porque siempre hay excepciones a la excepción, es un tema recurrente y eso hace que fue poco serio el tema de la beca, no de ahora, histórico, entonces es poco serio porque hacen el lobby con un Concejal "yo creo que podría" o sea, siempre va haber la buena voluntad, pero tiene que apegarse a lo que está escrito, lo que ya está hecho por la mesa, yo creo que ese es el tema, ¿para cuándo sería la comisión? para que veamos cuantos postulantes son, lo monetario, cuanto tenemos en el presupuesto, los renovantes, los que pasan.

Concejal Oyarzun: Este jueves puede ser o mañana.

Alcaldesa: Dejémoslo para mañana a las 18:30 hrs, comisión social, becas y ¿ninguna otra comisión?



RENDICION DE COMISIONES DE SERVICIO

Concejal Oyarzun: Expone sobre asistencia a reunión de presupuesto del CORE junto con Darío Ulloa el Director de Obras (S) en ese tiempo y me llamó la atención porque siempre nos critican que no asistimos como municipio y la verdad que de 10 habían 5 representantes, cuatro Alcaldes y Darío que era el representante DOM de la Municipalidad nuestra, la verdad que súper informal, yo es segunda vez que asisto en este caso a una comisión del CORE, la verdad que súper informal a lo mejor yo siempre tengo una mirada crítica de la nuestra que a veces es súper informal, pero la de ellos la encontré incluso más informal que la nuestra, me llamó la atención eso, la poca asistencia, son como 14 en el CORE y estaba la mitad, bueno habían 4 Alcaldes y la verdad era ver el tema del presupuesto del FRIL 2016 que se rebajo en 1000 millones de 6000 bajo a 5000, ahí el Presidente de la comisión quería escuchar a los representantes de los municipios, cuál era su cartera de proyectos 2016, qué había pasado el 2015, informar que la Municipalidad de cabo de hornos y Porvenir deberían ser castigadas por los problemas que tuvieron en la ejecución de los proyectos FRL 2015, ahí hizo uso de la palabra la Alcaldesa de Porvenir y prácticamente hablaba por Cabo de Hornos, era prácticamente los mismos problemas de acá, pocos oferentes, el problema de aislamiento, entonces parecía que eran los problemas que teníamos nosotros también, hizo uso de la palabra Darío y la verdad que uno a veces se deja llevar por apariencias, yo iba con un poco de., no sé si la palabra es temor, de lo que pudiera hacer o decir Darío y la verdad que me sorprendió gratamente, se manejó súper bien, iba clarito, no llevaba papel, no llevaba nada, tenía una presentación y la entrego tarde y no la pudieron proyectar, pero la verdad que en la mesa, repito gratamente me sorprendió y justificó el porqué tuvimos problemas años anteriores, no le echó la culpa a nadie y la verdad que lo hizo bastante bien y después volvió a hacer uso de la palabra para solicitar que se vuelva a entregar el mismo presupuesto de años anteriores, así es que el Consejero de Puerto Natales, el señor Soto, pidió que se le solicitara al Intendente que se respetara el presupuesto del año 2015 de 6000 millones y ese fue el acuerdo que se iba a tomar no sé si este lunes o el lunes pasado, un Alcalde que me llamó la atención, parece que de Laguna Blanca, uno de barba, la verdad que bien pobre su presentación y lo otro es que lamentablemente y ojala que quede clarito en el acta, porque las actas son públicas, y es que el único Consejero que pidió la palabra, fue nuestro Consejero, no sé si nuestro, el señor Moncada, solamente para criticar, para cuestionar la gestión municipal, solamente para eso, nada más, no tuvo ninguna palabra de apoyo, nada, se sintió inmediatamente atacar al Municipio, en este caso a Darío que le hacía las preguntas, pero yo creo que las llevaba escritas, a lo mejor es su función, pero a lo mejor podrían, no sé hacérselo en forma personal, pero no en ese momento porque predispone a los otros Consejeros en el momento de la votación de tu proyecto, de tu provincia, entonces me llamó no sé si la atención, creo que ahí tengo una opinión personal, porque es parte de su campaña, pero después conversé con algunos Consejeros y tuvieron la misma impresión, impresión de no apoyo, yo lo invité a que se acercara al municipio, si tenía tantas inquietudes y tantas dudas de los proyectos, le pedí que se acercara al municipio y que se acercara a esta mesa a consultar.

Concejal Draksler: Sí, pero no va a venir.



Concejal Oyarzun: Así es que esa fue mi comisión, la verdad que solo acompañé a Darío y repito, lo grato que me sorprendió, es sentir que se defendió muy bien y la verdad que tiene una imagen que tú no puedes pelear con él.

Concejal Draksler: Sí, me acuerdo cuando estaba con el tema de Chile Barrios, se acuerdan esa vez que yo estaba tan enojado, no pude pelear con él.

Concejal Oyarzun: Es muy convincente, está clarito en el tema y ojala que se empodere de su cargo.

Alcaldesa: Que buena su asistencia, me parece súper bueno porque igual es una mirada diferente.

Concejal Oyarzun: Reitero lo que dije, yo creo que es súper importante estar presente, a lo mejor no la Alcaldesa, a lo mejor no el Secretario, pero a lo mejor uno de nosotros, los mismos funcionarios, cuando se hagan estas invitaciones yo creo que es importante estar, se crean lazos, repito ese día habíamos solamente cinco.

Alcaldesa: Bien, yo rescato eso, bien que vean a un Concejal, en otra oportunidad puede ser cualquiera de ustedes y lo otro como dice crear lazos, nosotros en ese sentido siempre hemos sido bastante humildes porque siempre hemos pedido apoyo, el otro día cuando estuvo la SUBDERE aquí, hay que reconocer que la jefe de unidad estuvo acá con un funcionario y nosotros siempre pedimos apoyo porque igual sabemos que Darío está recién ingresando, a pesar de que se maneja en varios temas, así es que me parece bien, súper bueno.

Concejal Caicheo: Una acotación, yo el otro día hablaba con el Presidente del partido Radical que estuvo acá en Puerto Williams y me comentaba que el Consejero Marcelino Aguayo, fue dirigente de los colectiveros en Punta Arenas, presentó un proyecto al CORE y le aprobaron \$1.200.000 por cada colectivo de Punta Arenas para renovar su auto, dicen que la buena gestión y nuestros consejeros no han hecho nada por nosotros.

Alcaldesa: No, lamentablemente, es una lata porque en el fondo lo hemos hablado siempre, desde un principio en esta mesa, esta es una mesa política, como el CORE, todos representan a alguien, pero también, aparte de esa línea que se puede presentar es porque tú tienes vocación de servicio y que además representas a un puñado de gente que apoyó la candidatura tuya y por eso, por el resto de la comunidad, que somos representantes de todos uno tiene que trabajar y demostrar que tiene capacidad para hacerlo, independiente de qué lado esté, yo creo que eso ayuda más y engrandece más a la persona que lo que hace lamentablemente cuando una persona que tiene el poder de apoyar y no lo hace.

Concejal Draksler: Y se dedica a hacer lo contrario.

Alcaldesa: Y entonces que quiere para la comunidad, pero bueno, yo creo que nosotros lo que tenemos que hacer, es lo que hemos hecho siempre, seguir trabajando, seguir a pesar de todo, yo sabía que venía este recorte, lo sabíamos desde antes porque nos informan a las comunas y sabíamos que no solamente nosotros igual con Porvenir estábamos atrasados siempre, por el aislamiento, el real aislamiento lo tenemos nosotros, igual es



importante que haya una presencia como dice el concejal Oyarzun, porque de repente pasan cosas peores y uno no sabe, pero yo creo que ya ellos llevan sus años siendo CORE y ya se conocen entre ellos y ya saben más o menos donde apuntan.

Concejal Oyarzun: Se me había olvidado, en esta comisión de presupuesto que hubo en la mañana, no estuvo presente el otro Consejero don José Soto, pero si estuvo en la tarde en el pleno, la verdad que yo, y la nobleza obliga, yo he sido opositor político de don José siempre, pero sentí más apoyo de él que de este otro señor, por último se me acercó y me explicó que se iba hacer en el pleno, que estemos atentos al tema de las platas, por último fue cordial.

Concejal Draksler: Yo al respecto de eso igual tuve que morderme la lengua, es bien sabido por todos que no comulgamos en la misma iglesia con don José Soto Durante mucho tiempo y cuando tuvimos que hacer la presentación para pedir los dineros para la compra de la retro con Andrés y a pesar de que yo a José Soto también lo invité para que viniera en varias oportunidades como lo hice con el otro Consejero y ninguno de los dos "me dio bola" José Soto en ese momento habló y nos apoyó, pero fue en el momento justo y sentí que fue de ayuda a diferencia de la otra persona, tiene sus momentos parece el hombre.

Concejal González: Yo quiero solicitar acuerdo porque quiero salir la próxima semana.

Secmun: En el caso de la Concejal lo que hay que hacer, es manifestar a la mesa y que ninguno de los Concejales se oponga.

Alcaldesa: ¿Concejal usted necesita ir de cometido?

Concejal González: Lo que pasa es que yo había solicitado una anterior y no fui, que era de bienes nacionales y es al mismo tema que voy ahora, llevo dos casos que tengo que ver de dos personas de la comunidad de la señora Viviana Zarraga y de la señora Elcira Hernández, quiero ver eso porque están quedando fuera de la aislación térmica por SERVIU por un tema de papeles, así es que voy a tramitar eso y en CONADI ver cuando sale el fondo asistencial.

Alcaldesa: ¿Concejales alguna consulta? Aprovechando que la Concejal va, en algún servicio, que no sea Bienes Nacionales

Secmun: El otro temas es que podría ir al Conservador de Bienes raíces

Alcaldesa: Sí, ese es importante, sabes lo que pasa, es el tema de la casa de Austral que todos sabemos, bueno, la mitad de la comuna dice que es de la Municipalidad y la otra mitad dice que no, entonces necesitamos que vaya alguien de nosotros al Conservador de Bienes raíces y haga la consulta, yo estoy segura, no tengo nada a la vista pero creo que esa casa es Municipal, porque si hubiera algún dueño estaría cobrando arriendo hace años, pero de todas maneras hay que ver, porque además hay que ver porque y ustedes saben que esa casa la había solicitado en su minuto la señora Gabriela para la venta, nosotros lo expusimos acá ¿se acuerdan? Y que es resorte nuestro, para cerrar el tema, porque la verdad es que me han preguntado mil veces más y yo he tratado de dar una respuesta pero



sin saber no tenemos como tomar una decisión sin un respaldo, así es que Concejal González, por favor ver eso y una vez que tengamos eso, lo hablamos de nuevo y enviamos un oficio indicando nuestra postura.

ACUERDOS

Alcaldesa: Vamos a tomar un acuerdo, que es del Programa de mejoramiento de la gestión 2015.

Secmun: Tiene relación con las metas realizadas por los funcionarios en el año 2015, nosotros todos los años aprobamos las metas para el año siguiente.

Alcaldesa: ¿Esas se pagan ahora?

Secmun: Las del 2015 se pagan ahora en el 2016 y las del 2016 en el 2017.

Da lectura a memorándum N°16/2016 enviado por el Director de la Dirección de Control don Sergio Soto Cruz con fecha 22 de marzo de 2016, en el cual hace entrega del Programa de Mejoramiento de la gestión 2015, adjunto envío 8 copias con antecedentes del Programa de Mejoramiento de la gestión hecho por el suscrito donde se da a conocer que se cumplieron las metas requeridas para lo cual se deberá solicitar acuerdo al honorable Concejo sobre ello.

Alcaldesa: Esas metas están cumplidas, no menciona que no se hayan cumplido las metas, sabemos que este es un apoyo económico y que en el fondo son metas que tienen que llevarse a cabo, independiente que no sean cosas imposibles, pero si tienen que verse reflejadas



MOCION DE ACUERDO N° 28

La Alcaldesa y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo, para:

Aprobar **Las metas del Programa mejoramiento de la Gestión Municipal año 2015, de acuerdo a Memorándum N°16/2016 del director de la Dirección de Control don Sergio Soto Cruz a Alcaldía**

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WITTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ.	X		
DON JUAN OYARZUN TRUJILLO.	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	----		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 6 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por la Presidente del Concejo de Cabo de Hornos lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 25 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N°10** de fecha 04 de Abril de 2016.



ASUNTOS NUEVOS

Alcaldesa: No hay, excepto lo que les mencionaba de la caldera de Puerto Toro, que es lo que estamos viendo.

No sé si se fijaron en los radiadores hay uno aquí y el otro acá, para que sepan que ya se está trabajando en el cambio de la calefacción

ASUNTOS PENDIENTES

Concejal Caicheo: Yo pedí los contratos.

Secmun: Alcaldesa están trabajando en ello, en todos los contratos.

RECEPCION DE INCIDENCIAS

Concejal Caicheo: Una consulta, referente a la reunión del otro día con vialidad, de hecho por ejemplo a vialidad le corresponde la costanera, siempre ha sido un problema, yo entiendo que las obras parten en septiembre del movimiento de tierra por el pavimento, por ejemplo los camiones se fueron antes de ayer en el ferry, entonces hay que hacer algún tipo de mejoramiento antes de septiembre, se viene el invierno, va empezar el tema de los hoyos.

Alcaldesa: Después de la reunión nosotros nos quedamos y le solicitamos eso, el Gobernador también fue en ese sentido bastante insistente en que se mantuviera la carpeta en buenas condiciones de aquí a por lo menos que se comience con los trabajos, vamos a reiterar de todas maneras, le voy a preguntar al Gobernador si sabe de algo más oficial, pero reiterar el mantenimiento.

Concejal Caicheo: O sea, hay que rellenar toda la parte urbana.
Lo otro, ¿las calles están entregadas ya?

Alcaldesa: No.

Concejal Caicheo: Porque hay harta tierra adentro, bueno con el mismo tráfico de los camiones.

Alcaldesa: Si se mantiene con harta gravilla, pero no están entregadas.



Concejal Caicheo: Y a futuro no está considerado contratar gente que se ocupe de las áreas verdes, del aseo.

Alcaldesa: Bueno, ahora estamos tratando, pero la verdad que es difícil tener gente, las contrataciones la Contraloría nos prohíbe hacerlo en realidad.

Concejal Draksler: Se acuerdan que tiempo atrás les había hablado de armar un tema de áreas verdes.

Alcaldesa: Sí, lo que pasa es que hay que encontrar la figura legal para contratarlos, un tema de licitación, que sería la forma más correcta, el tema es que, el que licite tiene que contratar obviamente el personal y ahí empiezan los problemas, o sea, para nosotros bien, ojala estuviera interesado alguien porque, tú sabes que si alguien se enferma tienen que pagarle la licencia, tener a otra persona para que lo reemplace, tener todas las garantías de seguridad.

Concejal Draksler: ¿Y eso se tiene que licitar? no puede ser por ejemplo un grupo de áreas verdes pertenecientes al municipio, ¿tiene que licitarse?

Alcaldesa: Sí, eso es lo que nos piden.

Concejal Caicheo: ¿Se ha hecho un cálculo de cuanto sale mensual al licitar?

Alcaldesa: Dependiendo del sueldo que le quieran poner.

Concejal Caicheo: Por ejemplo los insumos.

Concejal Draksler: Claro, por lo menos tienen que ser unas tres o cuatro personas, vehículo, ropa de trabajo.

Concejal Caicheo: ¿A través de esta gente de cementerio?

Alcaldesa: Tenemos 3 personas y no nos permiten tener más. Nosotros ahora vamos a tener un PMU que es un Programa de emergencia urbano, justamente para estos micro – basurales, que seguramente lo mencionó Nicol en esa reunión, porque siempre tratamos de hacer un plan de absorción y durante todos estos años e históricamente se ha hecho, pero aquí la idea es focalizar los puntos de micro-basurales para ir eliminando ese tema, ahora, si tenemos el convenio de gendarmería vamos a contar con tres personas que también pueden servir para las áreas verdes, entonces yo también estoy pensando en eso, que los trabajos comunitarios sean ese tipo.

Concejal Caicheo: ¿A gendarmería no se le paga?

Alcaldesa: No, ellos tienen que pagar su deuda social.

Concejal Caicheo: Por ejemplo si esa gente está aquí actualmente, está trabajando ¿es horario completo o parcializado?



Concejal Draksler: Tiene que cumplir horas.

Alcaldesa: Son 1800 horas que podemos dividir en 8 horas diarias o en 5 horas diarias, por ejemplo todas las mañanas de 08:00 a 13:00 hrs. Entonces hay hartas demandas, porque acá nosotros las personas que "hacen áreas verdes" que es César que se preocupa del pasto y está Claudio que anda recogiendo basura, yo le digo que se preocupe de las plazas, sobre todo del Centro Comercial que como es más visitado y se ve mucha basura, las otras plazas que tenemos.

Concejal Draksler: Pero recuerdan que yo hace bastante tiempo y en varias oportunidades he hablado en relación a esto y les dije que sería bueno de repente hacer una campaña de re-educación, porque hay que partir por los niños en el colegio, yo lo veo todos los días y reniego y peleo en contra de eso, porque los niños así como los grandes, lo veo cuando voy camino a Navarino en temporada de pesca, lleno de latas y botellas de cervezas, uno se da cuenta cuando empieza la temporada de pesca porque los que van a Navarino se van hidratando durante el camino y los niños acá salen del colegio y un súper 8 tirado, pero de lo más normal, acá es más normal que en cualquier otro lado donde yo lo haya visto.

Alcaldesa: Por eso le digo, Nicol hizo unos trípticos, hizo un programa para comprar bolsas, volver a incentivar el uso de la bolsa, va a sacar varios temas interesantes.

Concejal Draksler: Pero en el colegio ¿no se puede hacer algo?

Alcaldesa: Eso va al colegio directamente, vamos a partir de ahí.

Concejal Draksler: Porqué, que más penetrante que tú hijo te diga "papá no tires el papel al suelo, recógelo" que se lo diga un papá a un hijo es normal, pero que venga el "cabro Chico" y te llame la atención porque estás tirando basura, como que te da un poco para pensar, creo.

Alcaldesa: Obviamente ellos son los primeros receptores y además cumplen, son súper cumplidores los niños.

Concejal Draksler: Los niños sí, hay que insistirles a ellos porque son chicos.

Alcaldesa: Como le digo, es harto en lo que está trabajando, ahora tiene que terminar el último material para darle el vamos y va a empezar a hacer las charlas en el colegio, de hecho ya fue una vez a coordinar, así es que ahora hay que pedir que le den un espacio por curso, porque hay que pedirlo también y ahí que se pueda ir interiorizando, estamos viendo la posibilidad de comprar más container a través de algún proyecto verde, reactivamos los convenios de medio ambiente, varias cosas que estaban así como muertas.

Concejal Draksler: Yo creo que hay que machacar el tema del reciclaje, pero empezar a darle fuerte, siento que lo que se está haciendo está bien, pero creo que hay que ser un poco más agresivo, no digo que hayamos sido pasivos, pero hay que ser más agresivos



Alcaldesa: Lo que podría hacer Concejal es aprovechar un poco la instancia de sumarte con Nicol, quizás la acompañe en algunos temas y que se coordine contigo, yo le voy a decir específicamente que lo llame y que cualquier cosa que necesite ir al colegio o algo que vayan los dos y que vayan haciendo más fuerzas y quizás originando más ideas que de los mismos niños van a surgir, ellos son más creativos que cualquiera de nosotros.

Concejal Draksler: Perfecto.

Concejal Oyarzun: En el tema de micro- basurales un vecino me contaba que detrás de calle O'Higgins, donde se va a construir este edificio grande sub antártico se hizo un estudio de suelo e hicieron una zanja y dice que no la rellenaron, quedó así y ahora se está acumulando basura, está peligroso juegan los niños ahí.

Secmun: Hablé con el Gobernador ayer y tiene que officiar a Omora, porque Omora ya es dueño del terreno y Omora debería cerrar porque hizo una calicata ahí y esa calicata tiene que la empresa cerrarla y se le pidió al Gobernador que oficiara.

Concejal Oyarzun: Con respecto a las calles como decía Fernando, Patricio una vez informó que a cambio de que no se pudo pavimentar arriba, se iba a pavimentar, entendí así, hasta Víctor Henriquez.

Secmun: Sí, pero salía más caro, hay un problema ahí de la empresa, de que se le había pedido que frente al hospital hicieran una continuidad con O'Higgins, un tramo corto, por lo que no se pudo pavimentar arriba donde Sergio Soto y esa se devolvió de otra manera, con otro tipo de pavimento, en otro lugar, la verdad que Vilicic después se fue rápido con ese tema.

Concejal Oyarzun: Ayer andaba en esa calle de don Jorge Jofré y vi que el señor Godoy.

Concejal Draksler: No es Cocha.

Secmun: Ese es Sergio soto.

Concejal Oyarzun: Cerró hasta abajo, ¿eso corresponde, está bien?

Alcaldesa: Según él, sí

Concejal Oyarzun: Llama la atención, porque queda como cortado.

Alcaldesa: Cuando vi eso, llame a Sergio Soto y dijo que "SERVIU quería poner pavimento ahí y eso es mío"

Concejal Oyarzun: ¿Eso no es parte de la casa de arriba?

Alcaldesa: No, así es que es un tema que tiene él con SERVIU.

Concejal Caicheo: ¿Se va hacer esa bajada de Teniente Muñoz hacia Mario Leal o no?



Secmun: No está en proyección por parte del SERVIU lamentablemente.

Concejal Draksler: ¿Qué pasa con el terreno de Ben Garret? Donde estaba la casa que se quemó.

Alcaldesa: ¿Eso se vendió?

Concejal González: Yo tengo entendido por lo que dijeron las niñas cuando vinieron en invierno, que ellos no iban a vender, que su idea es volver a construir.

Secmun: También, si se dan cuenta el tenía una toma de la parte lateral, que da para las 41 viviendas.

Concejal González: Claro, porque eso no entiendo, hay calle o no existe calle.

Secmun: No existe calle, hay una proyección hacia abajo.

Alcaldesa: Eso de arriba no era de él, lo que cruzaba la calle, eso de arriba, donde había como un parquecito no era de él, lo de él era el terreno de su casa, yo creo que visualmente para todos era bueno la calle, que mantiene seguro ahí y tienes otra alternativa, pero no sé porque no figura como tal.

Concejal Caicheo: Dios quiera no pase lo mismo ahí, otro incendio no hay como salir.

Secmun: Pero hoy en día está abierto para el tránsito.

Concejal Caicheo: Claro, pero si viene el propietario y cierra.

Concejal Draksler: Pero no puedes pasar porque está Sergio Soto.

Secmun: Pero Sergio lo hizo mal, porque resulta que los puntos del son así y el cerró pero por fuera de esos puntos, entonces si lo hubiera hecho por dentro tendría unos centímetros.

Alcaldesa: Es un tema que verá SERVIU.

Concejal Oyarzun: El tema del medio ambiente también, ¿existe la posibilidad que a través de un proyecto comprar más contenedores? Porque la verdad es que los vecinos se acostumbraron ahí y está dando resultados, el de calle O'Higgins hace crisis cuando hay fines de semanas largos.

Alcaldesa: Sí, lo conversamos con la SUBDERE, estamos viendo el financiamiento, son necesarios, mientras más haya de esos mejor y ahí vamos a ir después alineando los otros para el reciclado en sí, también estamos viendo porque se va abrir en Punta Arenas una planta que va a reciclar vidrios, es lo que Nicol me informó, así es que estaríamos en condiciones quizás en unos meses más empezar a reciclar vidrios y pilas, vamos a dejar dos espacios para todo eso que es pilas, baterías y vidrios, tres cosas que no están contempladas en reciclar y enviar, pero vamos a empezar a acumular, para que cuando ya



se active estemos listos para sacarlos, o sea nosotros vamos a empezar a reciclar ese tema acá, bueno ahí le voy a decir que se comunique contigo porque pueden hacer varios temas.

Concejal Draksler: Y un tema con el que yo he sido bastante majadero y no hemos podido hacer mucho al respecto, pero por ejemplo ahora que las calles están siendo pavimentadas y que todo está quedando más bonito, "los caballos".

Alcaldesa: Es un tema difícil el de los caballos, difícil de controlar Concejal.

Concejal Draksler: Es que no acepto la posición de que no podamos hacer nada.

Alcaldesa: Yo tampoco, pero ¿Cuáles serían las alternativas?

Concejal Draksler: No sé, con Carabineros.

Alcaldesa: ¿Pero dónde?

Concejal Draksler: Sacarlos fuera del pueblo.

Alcaldesa: Eso lo hemos hecho, siempre mandamos al camión a sacarlos, con Carabineros constantemente.

Concejal Draksler: Empezar a sacar partes, eso no se ha hecho nunca.

Alcaldesa: Es que no están marcados los caballos, no podemos hacer ninguna acción ilegal.

Concejal Draksler: Estamos claro que como municipio no pueden.

Alcaldesa: Ahora, nosotros conversando justamente con el técnico de PRODESAL, decía que tienen la intención de mandar unos toros nuevamente y en traer los toros se irían vacíos los camiones para allá, entonces nosotros al tiro pensamos en que quizás hayan personas interesadas en vender sus caballos y poder sacarlos, ahora tendríamos que coordinar que mes sería, como una solución paliativa, pero no tenemos el control, ¿Dónde dejarlos? Pero el tema está en que no tenemos a quien multar, porque cuando se trata de multar nada es de nadie.

Concejal Draksler: ¿No podemos alambrar un sector? No sé 2 o 3 hectáreas en algún lado y dejarlos ahí encerrados.

Concejal Caicheo: En los caniles.

Concejal Draksler: No, yo sé que el tema de los caniles está muerto, pero alambrar un sector e ir a dejarlos allá, te aseguro que van a aparecer los dueños solo.



Alcaldesa: Existe la posibilidad, pero tendría que haber una persona cuidando. Yo había pensado en un chip, como se ha hecho con los perros, encontraba que es buena idea, porque si encontramos un caballo se sabe al tiro quien es el dueño.

Concejal Draksler: Se puede hacer lo que te dije, se hace un potrero, se ponen ahí y se deja una caseta, porque no me conformo con la idea de no hacer nada.

Alcaldesa: ¿En qué sitio podemos hacer un corral básico?

Secmun: En el que tenemos arriba.

Alcaldesa: Yo creo que hay que hacer una protección para la lluvia o nieve.

Concejal Draksler: Con todo el material que tengo acá de unas fotos que saque ayer, tenemos para hacer una casa.

Alcaldesa: ¿De los basurales? ¿Dónde están esos?

Concejal Draksler: En la Grimbea.

Alcaldesa: Yo creo que sí, puedo enviar a un par de personas para que levanten ese cerco. Estoy de acuerdo con la postura de Martín.

Concejal Draksler: El tema del chip estoy bastante conforme porque los puedes identificar y no tienen como sacársela.

Alcaldesa: Lo voy a hablar con Silvia porque hoy a las 14:30 hrs. voy para allá y voy a ver el tema del chip y el tema de la caseta que quizás es más fácil, primero voy a ver ese material porque soy de la idea de que reciclamos todo lo que podamos, después pintamos.

Concejal Draksler: Sí, si eso no va a ser eterno, no va ser el canil tampoco, ni el corral municipal, si no que es un corral momentáneo, es como para empezar hacer algo al respecto, porque de verdad ya han abollado autos, roto antenas cercos, cañerías de agua que la tenía con una jaula de metal igual.

Concejal Caicheo: Estos Galpones de al frente que están donde se va hacer la sede de justicia ¿son de la Armada o de la Gobernación?

Alcaldesa: Incluso la Gobernación me los había ofrecido, yo les había dicho que si, yo había pensado en primera instancia para la leña.

Concejal Caicheo: O para el colegio para guardar el bus, para que los muchachos en la mañana pongan las cadenas bajo techo.

Concejal Draksler: Sí, son de estructura metálica esos.

Alcaldesa: Contarles que el profesor Carlos Soto se encuentra con licencia médica y lo va a reemplazar una profesora de historia que se encuentra en la comuna y es profesora de media, quizás podríamos dejar un refuerzo ahí PSU, vamos a ver los recursos.



CUENTA DE LA PRESIDENTA

Entregada en Sesión Ordinaria N° 10 de fecha 04 de Abril del 2016.

- Lunes 21 de Marzo llega a Puerto Williams la Plaza de la Justicia, donde se recibió la Visita Protocolar del Presidente de la Corte de Apelaciones, Directora del Servicio Médico legal, funcionarios de Gendarmería, Director del Servicio Nacional de Menores.
- Durante el día 21 de Marzo se realizó charla a los funcionarios Públicos sobre Derechos de Funcionarios Públicos y Estatuto Administrativo.
- El día 29 de Marzo del presente, se realizó la Inauguración de la Plaza Presidente Ibáñez junto a la Jefa de Unidad Regional SUBDERE, asiste Alcaldesa, Concejal González, Oyarzun, Draksler.
- 29 de marzo, se realizó en la Sala de Concejo reunión con el Jefe
- El día 31 de Marzo, se realizó Reunión con los Ganaderos, y con el Jefe Regional PRODESAL (INDAP) Punta Arenas-Puerto Williams, junto con la Alcaldesa, y la profesional Veterinaria.
- Durante el día 31 de marzo se inició el Concurso técnico PRODESAL 2016.
- Jueves 31 de Marzo, reunión del Centro de desarrollo vecinal donde se trató el tema del cuidado medio ambiente, asiste Asesora Ambiental Nicol Morales.
- 3 de Abril se realizó exposición de telares, a través de Proyecto FNDR Tejidos en Puerto Williams, en el Centro de Madres Canal Beagle, asiste Administrador Municipal.

Personal Municipal:

Comisión de Servicio:

Angelica Filosa

Feriado Legal

Sergio Contreras M.

Personal Liceo D.M.G:

Licencias Médicas:

- Raúl Cuevas
- Leonor Harris
- Gloria Arias
- Manuel Rain
- Paola Salfate
- Carlos Soto M.
- Olga Díaz (prenatal)

Permiso Administrativo:

Nancy Muñoz

Maquinaria Municipal: Funcionamiento Normal, con trabajos inherentes al municipio.

ASUNTOS NUEVOS:

- 1 de Abril asume como Director de Obras don Darío Soto Ulloa y como Director de Finanzas don Sergio Soto Cruz.